



**STÄPFERHAUS
LENZBURG**

Lenzburg | Bahnhofstrasse 49

Bauherrschaft
Stiftung Stapferhaus | Lenzburg

Architektur
Pool Architekten | Zürich

Ingenieur Holzbau Brandschutz
Makiol Wiederkehr AG | Beinwil am See

Ausführung Holzbau
Zaugg AG Rohrbach | Rohrbach

Baujahr 2017 - 18 | HDG - 150130

Baukosten [CHF, inkl. MwSt.]
BKP 214: 3.6 Mio.

Fotos: Ralph Feiner | Malans

Das «Stapferhaus» oder auch «Haus der Gegenwart» genannt, ist schon seit Jahrzehnten für ihre Ausstellungen auch über die Landesgrenze bekannt. Mit dem Neubau wurden nun Büro und Ausstellungsort vereint.

Die Aussenwandkonstruktion besteht aus einer ausgedämmten Holzrahmenbauweise. Innenwände wurden je nach Anforderung mit Holzrahmen oder mit massiven Brettsperrholzplatten ausgeführt. Das Primärtragsystem der Decken und des Daches wurde als Rippenplatte konzipiert, wobei dieses je nach Gebäudeteil über ca. 15.4m spannt und für sehr hohe Nutzlasten und Stapelfahrzeuge ausgelegt wurde. Speziell erwähnenswert ist das runde Treppenhaus, welches in Holzbauweise realisiert wurde und nebst der Aussentreppe die Haupterschliessung sicherstellt.

Die Fassade besteht aus einer horizontal und teils vertikal ausgerichteten Weisstannenschalung. Die Holzschalung weist Nut und Kamm oder Überfaltungen auf und ist allseitig profiliert. Die einzelnen Fassadenriemen wurden kesseldruckimprägniert und mit einer schwarz-bläulichen Lasur behandelt.

Die einfache und nachhaltige Bauweise verschafft dem Haus einen zeitgemässen Auftritt und setzt zugleich einen starken Akzent im neuen Bahnhofsbereich.

